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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Brede-Hoffmann, MdL, Ulla     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Dietzen, Simon   (ab TOP 14) 
Eibeck, Jörg     
Gruber, Theresia     
Huck, Brian Dr.     
Mosler, Helga Dr.     
Preusse, Hans     
Real, Sigrid     
Vormerker, Stephan     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas   (bis einschl. TOP 3) 
Willius-Senzer, Cornelia     
 
 
- Verwaltung 
 
Herrn Tebbe, Fahrradbeauftragter der Stadt Mainz 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

 

 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Coppess, Viviane     
Gerster, Regina     
Heinisch, Gunther     
Zähringer, Michael     

 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Willius-Senzer, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) nicht öffentlich 

 
1. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
20. Bauangelegenheit (CDU) 
 
2. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Ende nichtöffentl. Teil: 17:30 Uhr 
 
 

b) öffentlich 

 
3. Radfahren in der Altstadt 
 3.1. Berichterstattung des Fahrradbeauftragten 
 3.2. Fahrradverkehr Fußgängerzone (CDU) 
 3.3. Fahrradverkehr (Grüne) 
 28.15. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2132/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 
14. Einwohnerfragestunde 
 14.1. Radverkehr Uferpromende 
 14.2. Gedenkplatte Emmeransstr. 
 14.3. Schwimmbühne 
 
 
Anträge 
 
4. Verwahrlostes Plätzchen Bauerngasse (SPD) 
 
5. Beleuchtung Markt und Liebfrauenplatz (CDU) 
 
6. Öffnungszeiten Haus der Jugend (SPD) 
 
7. Entfernung Schwimmbühne (SPD) 
 
8. Beleuchtung D.-v.-Isenburg-Str. (SPD) 
 
9. Walpodenstr. 23 (CDU) 
 
10. Erteilung von Veranstaltungsgenehmigungen (SPD) 
 
11. Orientierungsmerkmale für auswärtige Besucher (ÖDP) 
 
12. Archäologisches Zentrum (Grüne) 
 28.5. Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 1785/1 / 2009 der Ortsbeiratsfraktion 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
 28.11. Antwort zur Anfrage 2144/2009 ödp 
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 28.12. Antwort zur Anfrage 2150/2009 Grüne 
 
13. Verbotsschild für Vespas und Mopeds am Stefansberg (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
15. Weihnachtsbeleuchtung Innenstadt (FDP) 
 
16. Altersheim Altenauergasse, Schneeräumung (CDU) 
 
17. Birnbaumsgasse, römische Funde (CDU) 
 
18. Winterdienst (CDU) 
 
19. Verkehrsaufkommen Große Langgasse (CDU) 
 
21. Veranstaltung der Fa. Coca-Cola (SPD) 
 
22. Rutschgefahr bei winterlicher Witterung (Grüne) 
 
23. Gefahrenabwehrverordnung (ödp) 
 
24. Quelle-Pavillon (ödp) 
 
25. Gestaltungskonzepte Bahnhofstr.-Münsterplatz-Gr. Langgasse (ödp) 
 
26. Parkhaus Theater/Treppe Tritonplatz (ödp) 
 
27. Kloster- und Kirchengärten (ödp) 
 
28. Sachstandsberichte 
 28.1. Antrag Nr. 1407/2009 der Ortsbeiratsfraktion ödp/Freie Wähler Mainz-

Altstadt 
 28.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1780/2009 CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt; 
 28.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1765/2009 (SPD), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 28.4. Sachstandsbericht zu Antrag 2018/2009 (SPD) , Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 28.6. Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 1769/2009 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 28.7. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1763/2009 der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt 
 28.8. Antwort zur Anfrage 2139/2009 ödp 
 28.9. Antwort zur Anfrage 2141/2009 ödp 
 28.10. Antwort zur Anfrage 2142/2009 ödp 
 28.13. Antwort zur Anfrage 2151/2009 Grüne 
 28.14. Sachstandsbericht zu Antrag 2138/2009 SPD Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 28.16. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2149/2009 der Ortsbeiratsfraktion 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
 28.17. Sachstandsbericht zu Antrag 2129/2009, Grüne, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 28.19. Sachstandsbericht zu Antrag 1241/2009 CDU 
 
29. Mitteilungen und Verschiedenes 
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 29.1. Erhalt der Neutorschule 
 29.2. Defekte Spielgeräte 
 29.3. Erstürmung OV 
 29.4. Platanen vor Gutenberg-Museum 
 29.5. Baustelle Rheinstr./Templergasse 
 29.6. Anfrage der Piratenpartei 
 
30. Dreck-weg-Tag 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung mit der Feststellung, dass form- 

und fristgerecht eingeladen wurde sowie dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die 

Aufnahme der TOP 1.1 Nr. 7, 1.2 Nr. 8, 2.1, 28.14 bis 28.19, 29.4 bis 29.6 sowie dass 

der TOP 20 im nichtöffentlichen Teil behandelt wird. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
Punkt 3 Radfahren in der Altstadt 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Berichterstattung des Fahrradbeauftragten 
 

Im Rahmen seiner Ausführungen und anhand von Plänen spricht Herr Tebbe fol-

gende Punkt an: 

 

 Bezüglich des Radfahrens in Fußgängerzonen wurden 125 Schilder ausgetauscht 

bzw. neu angebracht, um so der Polizei auch eine rechtliche Handhabe zu ge-

ben. 

 

 Im Hinblick auf das Konzept für Fahrradabstellplätze in der Innenstadt / Altstadt 

wurden im Jahre 2009 500 neue Plätze geschaffen. Insgesamt stehen 2.550 Plät-

ze in der Innenstadt zur Verfügung. 

 

 Die Fahrradverkehrsachse „Römisches Theater / Hauptbahnhof“ ist in vier Ab-

schnitte aufgeteilt, wobei der erste Abschnitt Holzhofstr. bis auf einen kleinen Ab-

schnitt beendet ist, die Weißliliengasse ist ebenso fertiggestellt, in der Großen 

Langgasse gibt es einen Schutzstreifen, lediglich der letzte Abschnitt Gärtnergas-

se bereitet einige Schwierigkeiten - hier ist man noch im Überlegungsstadium. 

 

 Seit 01.09.2009 gilt eine neue StVO, die vorgibt, dass die Radwegebenutzungs-

pflicht für einzelne Ragwege bis 2019 in einem Zweistufenplan überprüft werden 

muss. Für den Bereich der Altstadt wird die Große Bleiche ab Umbach aus der 

Pflicht genommen werden. 

 

 Die Stadt Mainz hat sich zum Ziel gesetzt, bis Ende 2013 diese Prüfung durchzu-

führen, in einem ersten Schritt bis August 2010 und dann endgültig das Fine-

Tuning bis 2013. 

 

 Eine neue Radwegweisung für die Velo-Route Rhein und die Hiwwel-Route wur-

de umgesetzt. Weitere Planungen stehen bis 2013 an. 

 

 Einbezogen werden sollen auch Innenstadtrouten wie Kaufhof - Goethestr., 

Münsterplatz - Zitadelle und versch. Umfahrungen der Fußgängerzonen. 

 

 Das Fahrradverleihsystem der MVG soll bis 2013 realisiert werden. Es ist vorgese-

hen, im gesamten Stadtgebiet 120 Verleihstationen zu installieren, davon ca. 7 in 

der Altstadt. 

 

Herr Gerster bittet zu prüfen, ob die Radfahrer Busspuren mit benutzen dürfen. 
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Nach intensiver Aussprache durch alle Ortsbeiratsmitglieder bedankt sich die Vor-

sitzende für die Berichterstattung.                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.2 Fahrradverkehr Fußgängerzone (CDU) 

Vorlage: 0128/2010 
 
                                                                                                                                     

Die CDU wird diesen Antrag erneut zur nächsten Sitzung stellen und zieht ihn für 

heute zurück. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.3 Fahrradverkehr (Grüne) 

Vorlage: 0148/2010 
 

Herr Dr. Huck begründet den Antrag für BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und weist darauf 

hin, dass  in der Begründung z. T. visionäre Vorstellungen geäußert werden. 

 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig - bei einer Enthaltung - an die Verwaltung mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.15 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2132/2009 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Fahrradständer Penny-Markt, Kronberger Hof 
Vorlage: 0123/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. II vom 21.01.10, Az.: 2 66 11 16 9. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Radverkehr Uferpromende 
 

Ein Bürger kritisiert, dass in der Grünanlage am Rheinufer das Spazierengehen ab-

solut gefährlich ist und man sich aufgrund der vielen Radfahrer häufig  nur durch 

behände Seitensprünge in Sicherheit bringen kann. 

 

Der Hauptradverkehr kommt von der Holzstr. und die angebrachten Verbotsschil-

der für Radfahrer zeigen keinerlei Wirkung. 
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Er bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wie diesem Treiben Einhalt gebo-

ten werden könne und ob und wie man die Radfahrer zwingen kann, die Uferstr. zu 

benutzen.                                                                                                                                     

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                    
 
Punkt 14.2 Gedenkplatte Emmeransstr. 

 

Herr Ahner bezieht sich auf einen Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

19.08.2008 und bittet um Mitteilung darüber, was im Hinblick auf die Restauration 

der Gedenkplatte bereits unternommen wurde. Er bittet um baldige Reinigung, da 

auch der nächste Gedenktag wieder ansteht und für niemand die Platte im Stra-

ßenbereich sichtbar ist. Der Wirtschaftsbetrieb wird gebeten zusammen mit Hr. Prof. 

Siegrist tätig zu werden. 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.3 Schwimmbühne 
 

Anwohner beschweren sich über die Schwimmbühne am Rheinufer, von der  bis 

weit in die Nachtstunden unerträgliche Lärmbelästigungen ausgehen. 

 

Darüber hinaus werde von den Besuchern dieser Schwimmbühne die Uferprome-

nade und der gesamte dortige Anwohnerparkbereich missbraucht, so dass die 

Anwohner kaum selbst Parkplätze finden. Man bittet die Verwaltung, hier einzu-

schreiten und diese Schwimmbühne dauerhaft zu entfernen.                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 4 Verwahrlostes Plätzchen Bauerngasse (SPD) 

[neue Fassung] 
Vorlage: 2130/2009 

 
                                                                                                                                     

Der von Frau Dr. Mosler begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Beleuchtung Markt und Liebfrauenplatz (CDU) 

Vorlage: 0049/2010 
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Herr Dietzen begründet den Antrag für die CDU, der  in seinem Tenor wie folgt ge-

ändert wird: 

 

“Die Verwaltung wird gebeten, im Bereich Markt, Liebfrauenplatz 

und Höfchen die Beleuchtung zu verbessern, sowie den Ortsbeirat 

über das Beleuchtungskonzept zu informieren und dieses dann ent-

spr.  umzusetzen.“ 

 

Der so geänderte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um wei-

tere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Öffnungszeiten Haus der Jugend (SPD) 

Vorlage: 0116/2010 
 

Herr Vormerker begründet den Antrag für die SPD und ändert den Tenor dahinge-

hend, dass die Verwaltung gebeten wird. 

 

Herr Dietzen möchte wissen, welche Kosten für die Umsetzung der geforderten 

Maßnahmen entstehen. 

 

Die Vorsitzende regt darüber hinaus an zu prüfen, ob durch den Einsatz von Ehren-

amtlern, Vereinen etc. die Maßnahmenkostengünstiger umgesetzt werden könn-

ten. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Entfernung Schwimmbühne (SPD) 

Vorlage: 0117/2010 
 

Frau Dr. Mosler begründet den Antrag für die SPD und teilt mit, dass beispielsweise 

am 22.01.2010 bis ca. 01.00 Uhr die Anwohner durch die lautstarke Trommelei in 

ihrer Nachruhe nachhaltig gestört wurden. 

 

Der Antrag wird in zwei Punkten wie folgt ergänzt: 

 

       ... naturgemäß bis in die Nacht. Überdies wird unrechtmäßig  

           das Rheinufer als Parkplatz genutzt. … 

 

 2). Das endgültig die Wiederaufstellung einer solchen Schwimm-

bühne für   alle Zeit unterbleibt.   

 

Frau Ammann kritisiert, dass die Anfrage 1772/2009 „Schwimmende Aufbauten“ bis 

heute noch nicht beantwortet wurde. Sie bittet, dies umgehend nachzuholen, da 

diese Anfrage bereits in der Oktober-Sitzung gestellt wurde. 
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Der ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Beleuchtung D.-v.-Isenburg-Str. (SPD) 

Vorlage: 0127/2010 
 

Herr Vormerker begründet den Antrag für die SPD und ändert den letzten Absatz 

dahingehend, dass es heißt: 

 

„ Daher bittet der Ortsbeirat eindringlich ... “ 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Walpodenstr. 23 (CDU) 

Vorlage: 0129/2010 
 

In seiner Begründung des Antrages bittet Herr Dietzen, die Bedenken der Anwoh-

ner Ernst zu nehmen und streicht in der Begründung den letzten Halbsatz. 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Erteilung von Veranstaltungsgenehmigungen (SPD) 

Vorlage: 0136/2010 
 

Der von Frau Real begründete Antrag wird in seinem letzten Satz dahingehend 

geändert dass es heißt: 

 

„ ... bitten wir die Verwaltung, Ortsbeirat, Ortsvorsteherin und Orts-

verwaltung rechtzeitig ... “ 
                                                                                                                                      

Der geänderte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Orientierungsmerkmale für auswärtige Besucher (ÖDP) 

hier: Bereich Mailandsgasse 
Vorlage: 0138/2010 

 
                                                                                                                                     

Der von Herrn Preusse begründete Antrag wird ohne weitere Diskussion an die 

Verwaltung einstimmig mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 12 Archäologisches Zentrum (Grüne) 

Vorlage: 0149/2010 
 

Herr Dr. Huck begründet den Antrag für BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, der auf keinen 

Fall das Gesamtprojekt „torpedieren“ solle. 

 

Die Vorsitzende informiert darüber, dass am 05.02.10 im Rahmen eines Informati-

onsstandes die Wettbewerbsergebnisse ausgestellt werden und verweist auf ein 

den Ortsbeiratsmitgliedern zur Verfügung gestelltes Papier des Finanzministeriums. 

 

Weiterhin habe man ihr von dort zugesichert, eine ausführliche (digitale) Doku-

mentation der Neutorschule und des Volksbades durchzuführen. 

 

Sie wird sich direkt an OB Beutel wenden, mit dem Ziel, die schon seit langem ein-

stimmig eingeforderte -und von Seiten des Landes unterstützte- Infoveranstaltung 

für alle Beteiligten endlich durchzuführen. 

 

Herr Preusse bittet in diesem Zusammenhang die Verwaltung um Beantwortung 

folgender Fragen: 

a) Sind inzwischen die Folge- und Unterhaltskosten ermittelt und wenn ja, wie sieht 

 der Verteilungsschlüssel aus? 

b) Durch welches städtische Gremium wurde der Abriss beschlossen? 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung - bei einer Enthaltung - mit der Bitte 

um weitere Veranlassung überwiesen (Frau Real nahm nicht an der Abstimmung 

teil).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.5 Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 1785/1 / 2009 der Ortsbeirats-

fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
hier: Entwicklung römisches Zentrum/südliche Altstadt 
Vorlage: 0033/2010 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. II vom 08.01.10, Az.: 61 61 00 1. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.11 Antwort zur Anfrage 2144/2009 ödp 

hier: Kulturelles Erbe erhalten 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 06.01.10, Az.: 61 61 00 1.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.12 Antwort zur Anfrage 2150/2009 Grüne 
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hier: Planungsstand arch. Zentrum 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 29.12.09, Az.: 61 61 00 1. 

 

In diesem Zusammenhang weist Herr Dr. Huck darauf hin, dass mehrere Fragen 

nicht beantwortet wurden, insbesondere welche Mehrkosten durch den Erhalt der 

Neutorschule entstehen würden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Verbotsschild für Vespas und Mopeds am Stefansberg (CDU) 

Vorlage: 0155/2010 
 

Frau Gruber begründet den Antrag für die CDU, der in seinem Tenor wie folgt ge-

ändert wird: 

 

„ Die Verwaltung wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass motori-

sierter Verkehr durch den Stefansberg / die Maria-Ward-Str. unter-

bleibt. “ 
                                                                                                                                      

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlas-

sung überwiesen (Frau Real nahm nicht an der Abstimmung teil). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 15 Weihnachtsbeleuchtung Innenstadt (FDP) 

Vorlage: 2265/2009 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 18.12.09, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Altersheim Altenauergasse, Schneeräumung (CDU) 

Vorlage: 0047/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 20.01.10, ohne Aktenzeichen, sowie 

des Schreibens der Mainzer Alten- und Wohnheime gGmbH vom 26.01.2010. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Birnbaumsgasse, römische Funde (CDU) 

Vorlage: 0048/2010 
 

Die nach der Sitzung eingegangene nichtöffentliche Antwort des Dez II (61 14 12 

Alt 18) ist der Niederschrift als Anlage 4 beigefügt. 
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Punkt 18 Winterdienst (CDU) 

Vorlage: 0130/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 26.01.10, Az.: 70 00 66/Alt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Verkehrsaufkommen Große Langgasse (CDU) 

Vorlage: 0131/2010 
 

Die nach der Sitzung eingegangene Antwort des Dez II (2 66 11 Alt 6 2) ist der Nie-

derschrift als Anlage 2 beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Veranstaltung der Fa. Coca-Cola (SPD) 

Vorlage: 0137/2010 
 

Die nach der Sitzung eingegangene Antwort des Dez. IV vom 27.01.10 ist der Nie-

derschrift als Anlage 1 beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 22 Rutschgefahr bei winterlicher Witterung (Grüne) 

hier: Domplätze, Augustinerstr. 
Vorlage: 0140/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 26.01.2010. 

 

Frau Ammann bedauert, dass es hier anscheinend aufgrund der Beschaffenheit 

des Pflasters keine befriedigende Lösung gibt und regt an, es - wenn möglich - auf-

zurauen. 

 

Darüber hinaus bittet sie um Mitteilung, wie viele Unfälle aufgrund es Schnees sich 

im dortigen Bereich ereignet haben. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 23 Gefahrenabwehrverordnung (ödp) 

hier: Fastnachtstag, Rosenmondnacht 
Vorlage: 0141/2010 
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Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 26.01.2010, ohne Akten-

zeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 24 Quelle-Pavillon (ödp) 

Vorlage: 0142/2010 
 

Die Verwaltung wird gebeten, die fristgerecht eingereichte Anfrage umgehend zu 

beantworten. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25 Gestaltungskonzepte Bahnhofstr.-Münsterplatz-Gr. Langgasse (ödp) 

Vorlage: 0143/2010 
 

Die nach der Sitzung eingegangene Antwort des Dez II (61 14 12 Alt 17) ist der Nie-

derschrift als Anlage 3 beigefügt. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 26 Parkhaus Theater/Treppe Tritonplatz (ödp) 

Vorlage: 0146/2010 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. IV vom 27.01.10, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 27 Kloster- und Kirchengärten (ödp) 

hier: Integriertes Gesamtkonzept 
Vorlage: 0147/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 26.01.10, ohne Aktenzeichen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.1 Antrag Nr. 1407/2009 der Ortsbeiratsfraktion ödp/Freie Wähler 

Mainz-Altstadt 
hier: Fischtorstraße/Fußgängerzone 
Vorlage: 2208/2009 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 02.12.09, Az.: 2 66 11 14 3. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1780/2009 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt; 
hier: Taktile Streifen zum Dom 
Vorlage: 2237/2009 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 02.12.09, ohne Aktenzeichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1765/2009 (SPD), Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Baumscheiben Mailandsgasse 
Vorlage: 2255/2009 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 02.12.09, Az.: 67 00 66 Alt. 

 

Der Ortsbeirat bittet, dem Gremium die Planentwicklung zur Verfügung zu stellen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.4 Sachstandsbericht zu Antrag 2018/2009 (SPD) , Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Spielplätze in der Altstadt 
Vorlage: 2272/2009 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. V vom 07.12.09, Az.: 67 00 66/Alt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.6 Sachstandsbericht zum  Antrag Nr. 1769/2009 der SPD-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Fassaden Korbgasse 
Vorlage: 0012/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 29.12.09, Az.: 2 66 11 19 66. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.7 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1763/2009 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
hier: Anwohnerparken in bewirtschafteten Zonen 
Vorlage: 0013/2010 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 29.12.09, Az.: 2 66 11 16 2. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.8 Antwort zur Anfrage 2139/2009 ödp 

hier: Eisenturm 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 29.12.09, Az.: 2 65 23 36. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.9 Antwort zur Anfrage 2141/2009 ödp 

hier: Uferpromenade 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 30.12.09, Az.: 2 66 15 02 1. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.10 Antwort zur Anfrage 2142/2009 ödp 

hier: Röm. Theater 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 29.12.09, Az.: 2 66 11 19 20. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.13 Antwort zur Anfrage 2151/2009 Grüne 

hier: Fußläufige Verkehrswege 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 29.12.09, Az.: 2 66 11 14 4. 

 

Herr Dr. Huck bemängelt, dass die Frage 3 in Bezug auf eine provisorische Lösung 

nicht beantwortet wurde und er bittet darüber hinaus um Beantwortung, wann die 

Maßnahmen umgesetzt werden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.14 Sachstandsbericht zu Antrag 2138/2009 SDP Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Reihenfolge Kita-Sanierungen nicht verändern 
Vorlage: 0072/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. III vom 19.01.10, Az.: 51 03 01 00. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 



   17 

Punkt 28.16 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 2149/2009 der Ortsbeiratsfraktion 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Mainz-Altstadt 
hier: Gestaltungskonzepte Bahnhofstraße, Münsterplatz, Große 
Langgasse 
Vorlage: 0125/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez. II vom 21.10.10, Az.: 61 26 Alt WB. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.17 Sachstandsbericht zu Antrag 2129/2009, Grüne, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Erläuterungstafel Rheinpegel 
Vorlage: 0179/2010 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom  20.01.10, Az.: 18. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.19 Sachstandsbericht zu Antrag 1241/2009 CDU 

hier: Beschilderung Südbahnhof 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. II vom 21.01.10, Az.: 2 66 15 02.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.1 Erhalt der Neutorschule 

hier: Antwort zur Einwohnerfragestunde 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Oberbürgermeisters vom 06.01.2010, Az.: 61 61 

00 1. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.2 Defekte Spielgeräte 

hier: Malakoff-Park, Stresemann-Ufer 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez. V vom 30.11.09, ohne Aktenzeichen. 
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Punkt 29.3 Erstürmung OV 
 

Die Vorsitzende informiert, dass die Erstürmung der Ortsverwaltung am 30.01.10 um 

11.11 Uhr stattfindet und bittet um rege Teilnahme. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.4 Platanen vor Gutenberg-Museum 
 

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung einstimmig, die großen Platanen vor dem Gu-

tenberg-Museum ebenso behutsam zu schneiden wie dies mit den kleinen ge-

schehen ist. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.5 Baustelle Rheinstr./Templergasse 
 

Die Vorsitzende teilt mit, dass die Templergasse nicht als Baustellen-Zufahrt heran-

gezogen werden wird. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.6 Anfrage der Piratenpartei 
 

Die Vorsitzende informiert über eine Anfrage der Piratenpartei bezüglich Ge-

schäftsräume. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 30 Dreck-weg-Tag 
 

Die Vorsitzende t eilt mit, dass der Dreck-weg-Tag am 20.03.10 stattfindet und der 

Ortsbeirat einigt sich einstimmig darauf, dass Plätzchen in der Bauerngasse zu rei-

nigen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Brede-Hoffmann                                                gez. Bermeitinger 
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........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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